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在期货江湖中存在这样的一个人物，正宗农民出生，曾饲养过六年猪，种过棉花、
大蒜等。2000年开始做期货，前两年从5万起步到1.2亿，是国内期货界的传奇人物
，不看任何技术图表、不做任何技术分析，用“天道”思想理解分析市场、指导操
作方向和节奏，拥有最纯粹最朴素的投资思想，有“农民哲学家”的称谓，还被期
货界的人称之为“北丐”。他就是——傅海棠。

傅海棠是个地地道道的农民，种过大蒜、棉花、小麦等，在他10几岁的时候就跟随
父亲和长辈做点小生意，后来又独自贩卖过毛皮和塑料制品，从1996年开始搞养殖
业，2000年进入了期货市场的，进入期货市场以后，投资不算顺利，也经过很大的
波折，赚赚赔赔，亏光过好几次，最不幸的时候也是死去活来的。他真正的转折是
从2009年开始的，当时做了大蒜的电子盘，资金从5万做到了600万，后来在一次
和朋友亲家的聊天中得知，当地棉花种植面积减产严重，这引起了他对棉花行情的
关注，此后经过实地调研、综合分析，他判断棉花必涨，并在13000元/吨的低价介
入，几经波折，顺利乘上了棉花大涨的顺风车，于29600元/吨的高位平仓出来，资
金又从600万增长到了1.2亿元。2012年他又通过运作大豆和豆粕，使他的资金增
长到了2亿。他的传奇财富故事迅速在行业里成为一个热点，身边很多朋友都建议
他把自己的投资经历、投资感悟、期货故事用出书的方式写出来和大家分享，于是
在2013年他的第一本传记《一个农民的亿万传奇》由他口述和期货中国网总编沈良
撰写就出版了，新书一发行就受到很多投资者的关注，甚至在一段时间里都卖的脱
销。“天道”是傅海棠的朴素投资思想，“天道就是市场，市场有自己的运行规律
，必须顺从天，才能得势。洞悉市场运行规律，财富将滚滚而来。”

傅海棠认为做期货前首先要了解期货是什么，期货的本质就是现货的衍生交易，而
它和现货的区别就是，期货是对未来的交易，而其本质就是关于交接性的买卖。期
货只做自己最熟悉的品种，根据品种的基本面来选择品种，对所做的品种的各个流
通生产环节以及商品生产所需条件都要清楚，如果对所做品种的基本信息不熟悉，
那么就很难做好期货。

他认为期货投资者要从亏损走向盈利，首先要有良好的心态与正确的观点、方向，
亏钱不能怨行情而应该怪自己。行情是不可改变的，只能改变自己。很多投资者亏
钱后喜欢怨行情，这就是严重的心态不好。亏钱后应该找到亏钱的原因，看交易的
方式方法对不对，以稳定的心态，以正确的观点和方向，这样久而久之就会不断提
高自己的水平。

其次不能“赌”，很多投资人做期货是靠“赌”，期货是未来商品价格的涨与跌、
高与低，是一个预期，做期货做的是这个“预期”。有很多投资者可能做了很多年
的期货，不知道期货是什么，解不开期货之谜。你做的是一个未来，对未来价格的
走势判断，看一天行情的走势不说明未来的方向，即使今天一个涨停也不能代表未
来的行情是涨。所以判断未来的行情不能只看一天，要从长期的和宏观的政治角度
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、经济角度、历史角度、心理角度、哲学角度等综合判断。所以要掌握很多知识和
要领，如果掌握不透的话，对于行情走势的综合判断就是一个难点，就如盲人摸象
。

期货市场的魅力很大，傅海棠说自己已经不能自拔，将继续在期货市场上打拼，直
到做不动了为止，但他不愿意子女再在期市上受这种精神煎熬。他说本着对后代负
责的原则，"走"之前一定要立遗嘱，子子孙孙宁可做乞丐也不可进入股票和期货市
场。傅海棠通过做期货致富的传奇故事让很多投资者都把他当作学习的榜样，但是
傅海棠告诫想做期货的投资者，做期货不是件容易的事情，最好别做，因为危险性
太大了；如果要做就必须要下功夫，就是自己调研，摸清各种商品的特征属性、生
产规律、价值成本，只有搞清楚些，知道高与低，才知道怎么去操作；还有成功要
有行情，没有行情的配合还不行，天时、地利、人和，缺一不可。
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